
 
  

  

Relatório das atividades socioambientais desenvolvidas nos anos    
DE 2019, 2020, 2021 e 2022.  
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Atividades e ações realizadas no ano de 2019  

Em março estivemos desenvolvendo um trabalho de formação sobre agenda 2030 com os 

professores e ainda palestras sobre os ODS para os estudantes da escola municipal 

Antenor Nascente em Anchieta.  

 
  

Em abril a defensores do planeta realizou junto com outras 6 ONGs da América latina o 

primeiro fórum da juventude da América latina e o caribe sobre agenda 2030, com 

chancela da ONU criamos este espaço para fortalecer a participação da juventude da 

região na tomada de decisão e criação da política pública nos seus territórios, desta forma 

incluímos a juventude no monitoramento e na implementação dos objetivos de 

desenvolvimento sustentável, o evento foi realizado na sede da CEPAL no Chile contou 

com participação de 18 países da região a defensores do planeta levou a maior 

delegação jovem ao fórum da juventude em 2019.  

  



 
  

Em junho realizamos junto com a ONU meio ambiente no dia mundial do meio ambiente na cidade 

do Rio de janeiro, neste ano o tema do dia mundial do meio ambiente foi “Combata a poluição do 

ar” sendo assim realizamos ações em alguns bairros do Rio e em alguns municípios do estado onde 

se tem uma péssima qualidade do Ar e desta forma realizamos um intercâmbio e proporcionamos 

aos estudantes um contato com sua cidade levamos eles para o ponto de melhor qualidade do ar 

da cidade do Rio o pão  

de açúcar e lá realizamos as comemorações com a participação do secretário municipal de 

meio ambiente do Rio, escolas, membros da sociedade civil e a imprensa.  

 
  

Em agosto estivemos na Bahia na LAC climate week a semana sobre mudanças climáticas da 

América latina da ONU, participamos de diversas mesas de debates e articulações comas 

delegações e ainda encontro com ministros de meio ambiente, tivemos ainda em um painel sobre 

estresse hídrico e as mudanças climáticas.  



  

  

  

Construção do Plano de desenvolvimento sustentável e ação climática da cidade do Rio de 

janeiro.  

  

A defensores do planeta é a única ONG da zona oeste do Rio que está ajudando na construção do 

plano de desenvolvimento sustentável da cidade do Rio de janeiro, o plano tem foco principal na 

agenda 2030, como temos uma atuação forte na divulgação, formação e implementação dos ODS, 

fomos convidados pela casa civil da prefeitura a dar contribuições e desde então temos pautado 

ações e atividade e levado as discussões para a zona oeste do Rio de janeiro  

  

 
  

Lançamento da campanha em defesa da floresta de Deodoro  

Em setembro a Polêmica sobre a construção de um autódromo internacional no Campo  



de Camboatá, em Deodoro, na Zona Oeste, foi tema de uma reunião entre ambientalistas e a 

procuradora Solange Maria Braga do Ministério Público Federal, na Quinta feira, no Ministério 

Público federal. Os ambientalistas presentes à reunião solicitaram a procuradora uma notificação 

ao juiz do caso e ao prefeito Marcelo Crivella, foi entregue a Procuradora fotos do local mostrando 

a importância da diversidade biológica do local. A área do campo do Camboatá é de mata atlântica, 

possui 169 hectares, ou dois milhões de metros quadrados, e justamente onde se pretende construir 

o autódromo em Deodoro, sendo assim resolvemos criar uma campanha internacional para expor 

o problema e cobrar da FIA – federação internacional de automobilismo, que abandone esta ideia 

junto com a CBA – confederação automatismo do Brasil, a campanha foi parar em várias cidades 

mundiais tais como: Paris, Lisboa Buenos Aires, Porto e Bonn e ganhou repercussão com o apoio 

da WWF e da atriz Maria Paula.  

  

 
  

  

ENCOB 2019  

 



  

  

Em outubro a convite do fórum fluminense de comitês de bacias hidrográficas fui ao ENCOB no 

Paraná, realizar uma oficina sobre a agenda 2030 com foco no ODS 6 – Agua limpa e saneamento 

básico, tivemos uma boa participação de diversos comitês do Brasil, então demostrei como utilizar 

a agenda 2030 como ferramenta para uso nos diversos planos nos comitês de bacia hidrográficas 

e ainda ajudar na divulgação, monitoramento e implementação dos ODS no Brasil.  

  

 
  

  

COP 25 – conferência mundial sobre mudanças climáticas da ONU  

Em dezembro de 2017 desembarquei em Madrid para participar ativamente dos trabalhos e 

denunciar os impactos das mudanças climáticas no estado do Rio de janeiro, como membros do 

GT de ODS, sobre agua, agricultura e mudanças climáticas e participamos das negociações de 

serviços ambientais, implementação das metas, troca de tecnologia e informação, recursos 

hídricos, agricultura e segurança alimentar, a convite da UNESCO apresentei nosso projeto Mini 

COP de educação em mudanças climáticas nas escolas do Rio de janeiro e ainda denunciamos o 

governo brasileiro pela destruição do nosso maior bioma a Amazônia.  

Atividades e ações no ano de 2020  

Fevereiro – Ações no entorno da baía de Sepetiba  

Em fevereiro a defensores do planeta iniciou um diálogo com os moradores, empresas e pescadores de 

Pedra de Guaratiba, Sepetiba e Santa Cruz com o objetivo de recuperar as unidades de conservação, falta 

de água, ausência do saneamento, poluição industrial e revitalização da baía de Sepetiba, foi apresentado 

algumas ferramentas para as melhorias solicitadas, através da agenda 2030 iniciar rodadas de discussão 

com os atores locais para criação de um plano de ação local , realizar de denúncias ao ministérios público e 



sobre a participação destes atores nas reuniões do CBH Guandu, a ideia e com estes diálogos sanar  alguns 

dos problemas sócio ambientais e unir esforços pela revitalização da baía de Sepetiba.  

 
  

Março – Covid 19  

  

Em março infelizmente fomos impactados com a informação de uma pandemia mundial, e a defensores do 

planeta estava pronta para realizar seu segundo fórum da juventude sobre a agenda 20340 na UEZO, então 

pegamos nosso parcos recursos financeiros e ao receber os pedidos de socorro por conta da fome nas 

comunidades da zona oeste iniciamos a campanha COVID 19 – SOS ZONA OESTE, fomos as ruas distribuir 

cestas básicas e ao visitar as comunidades nos deparamos com a falta de agua, liquido importante para 

vencer esta pandemia, então criamos o kit de higiene com agua, conseguimos ajudar mais de 3900 famílias 

no território, nossa ação ganhou as páginas dos jornais nacionais e internacionais.  

 
  

  



 
  

  

Junho – WED 2020  

Em junho mesmo com os impactos da pandemia resolvemos comemorar o dia mundial do meio ambiente 

com a ONU meio ambiente como o tema “ Tempo para natureza, questionando como estamos cuidando da 

nossa biodiversidade” resolvemos mapear os problemas das nossas unidades de conservação que 

margeiam a baia de Sepetiba e lançamos um relatório técnico que foi entregue a imprensa e as autoridades 

competentes e ao ministério público, aproveitamos para denunciar os total abandono da APA da orla da baia 

de Sepetiba e a poluição industrial que vem matando a fauna marinha.  



  

 
  

Julho – Reunião da CEPAL sobre a agenda 2030 e as ações para conter a pandemia na região. A 

defensores do planeta participou da reunião sobre a  agenda 2030 e as ações para combater o covid 19 na 

América latina e Caribe, e nos demos focos na desigualdade hídricas da região, principalmente para os 

perigos que rondam a América latina frente aos impactos das mudanças climáticas nos relatórios da ONU , 

já mostram que esta região já sofre e ira sofre muito com o estresse hídrico, e aproveitamos o momento que 

apresentava o observatório da COVID 19 nas Américas, para denunciar a ausência de agua nas 

comunidades do Rio de janeiro frente a uma pandemia, o representante do governo brasileiro não respondeu 

nossas críticas , porem prometeu sanar o problema.  



 
  

Setembro – Diálogos pelos oceanos – Rio de janeiro  

Firmando seu compromisso com o meio ambiente, sustentabilidade e educação ambiental, a ONG 

Defensores do Planeta realizou uma ação com o intuito de identificar e dialogar sobre os conflitos 

socioambientais ocorrentes nas regiões costeiras do Estado. Iniciamos assim o projeto intitulado como  

‘’Diálogo pelos Oceanos’’ baía de Sepetiba, que tem como fundamento o Objetivo de Desenvolvimento 

Sustentável de número 14: Vida nos Oceanos na região da baia de Sepetiba.  

Iremos percorrer a região costeira de Itaguaí, Mangaratiba e do Rio de Janeiro promovendo o Diálogo, a 

Escuta e Ação referentes aos conflitos costeiros, priorizando o diálogo com as comunidades tradicionais. 

Deste trabalho será resultado um Relatório sobre as regiões costeiras do Estado do Rio de Janeiro  

 
a ser apresentado na Conferência dos Oceanos, evento organizado pelas Nações Unidas que será 

sediado em Lisboa – Portugal em 2022.  



  

  

 
  

 
  

Setembro – Participamos da criação do centro de referência rede águas da serra do Mendanha, 

ajudaremos no diálogo pela preservação dos recursos hídricos da região, da conservação da flora e 

fauna e aproveitando para realizara implementação da agenda 2030 no território, esta é uma área de 

abrangência do CBH Baia de Guanabara.  

  

Novembro – Rede águas em Guaratiba  

No dia 11 de novembro foi criado o centro de referência da Rede Água de Guaratiba, a ONG 

Defensores do planeta que fez parte no passado do movimento de cidadania pelas águas, é parte 

desta construção, vamos trabalhar a implementação da agenda 2030 no bairro de Guaratiba, está é 

uma região com um potencial hídrico e ambiental importante para a zona oeste do Rio, as ações terão 

o foco no ODS 6, 11, 13,14, 15 e 17.  

  

  

Atividade e ações realizadas em 2021  



  

 

  

Janeiro – Fórum social mundial 2021  

No dia 30 de janeiro a defensores do planeta coordenou uma mesa sobre a agenda 2030 no fórum social 

mundial, com o tema “Agenda 2030: Não deixar ninguém para trás” convidamos dois palestrantes da América 

do sul para dialogar sobre a implementação dos ODS  e COMO ENVOLVER os atores sociais que estão 

ficando de fora da construção do desenvolvimento sustentável glocal, tivemos a presença da Lorena 

Terrazas boliviana e facilitadora da América latina e Caribe na ONU meio ambiente e Adrian Diaz Argentino 

e coordenador de juventude, cultura e desenvolvimento social do governo de Alvarez- Argentina , tivemos 

um diálogo produtivo e ao final saiu a construção de um fórum  sobre os ODS  no cone sul, liderado pela 

Defensores do Planeta.  

  



  

  

  

Março – Conselho da Cidade do Rio de janeiro  

No dia 9 de março recebi um convite do gabinete do Prefeito Eduardo Paes, para integrar o conselho da 

cidade do Rio de janeiro, segundo o assessor o convite veio pela minha atuação enquanto diretor executivo 

da Defensores do planeta e pelo trabalho da nossa Organização na defesa do meio ambiente da  cidade do 

Rio de janeiro,  o que é gratificante para nós o reconhecimento ao trabalho sócio ambiental desenvolvido 

pela Defensores do planeta, estive no palácio da cidade na reunião do conselho com o prefeito, e nos foi 

informado que iremos ajudar  no enfrentamento das mudanças climáticas na zona oeste,  na política 

ambiental do município e na implementação do planejamento estratégico da cidade até 2024.  

  

  

  

  



  

  

  

  

  

Março – Fórum de desenvolvimento sustentável da América latina e caribe da ONU  

  

A defensores do planeta  participou do fórum de desenvolvimento sustentável da América e Caribe na 

CEPAL, neste ano levamos a proposta de inclusão nas delegações de uma cota de juventude, nossa 

delegação teve a presença de 3 jovens e em nosso discurso apresentamos os resultados da inclusão da 

juventude na implementação dos ODS no Rio de janeiro, mostramos como estamos realizando a formação 

e inclusão da juventude sobre a agenda 2030 em parceria com os CBHs do Estado do Rio de janeiro e as 

instituições municipais, desta forma já estivemos em Macaé, Japeri, Nova Iguaçu, Rio de janeiro, Friburgo, 

Seropédica, Quissama, Maricá, Angra, Belford Roxo, Carapebus.  

Falamos ainda da construção do nosso segundo fórum de juventude da América latina e Caribe que deverá 

acontecer em 2023 se o processo da pandemia estiver mais tranquilo e obtivemos o apoio e ajuda do 

governo argentino que se compromete a hospedar o fórum e dar suporte para a realização em Buenos Aires 

em 2023.  



 
  

  

Março – Fórum de alto nível sobre ODS 6 – Água e saneamento básico da ONU.  

  

No dia 18 de março a Defensores do Planeta foi convidada pelo setor de desenvolvimento sócio ambiental 

da ONU para participar e fazer perguntas junto com outras ONGs da América do sul do Fórum de alto nível 

sobre ODS 6, o encontro tem o objetivo  discutir a valorização da água e a implementação  do ODS 6 – Água 

e saneamento básico  no âmbito global é um evento de alto nível  para a construção da gestão hídrica 

mundial, para a defensores do planeta foi um motivo de orgulho poder participar e levar a experiência de 

participação nos CBHs do Rio de janeiro para os outros países,  o fórum aconteceu de  forma virtual na Sede 

da ONU, fomos convidados a participar do próximo que será em 2023 de forma presencial.  

  

 
  

Março – Dia Mundial da Água  

No Dia Mundial da Água realizamos junto a UNESCO do lançamento do relatório das nações unidas sobre 

o desenvolvimento dos recursos hídricos de 2021 no Rio de janeiro, as  duas lives teve o intuito de  dialogar 

, divulgar a implementação da agenda 2030 e o ODS 6, convidamos pessoas importantes e engajadas no 

tema dos recursos hídricos para trazer luz a este tema tão importante, e  desta forma estamos ajudando no 



conhecimento dos ODS e demostrando  como os Comitês de bacias hidrográficas podem se engajar na 

divulgação, internalização e monitoramento dos ODS em suas ações, eventos, planos de bacias e de 

educação ambiental, mostramos exemplos de como estamos atuando nos GTS de educação ambiental do 

CBH baía de Guanabara e Guandu, na segunda live estivemos participando do debate na RIPO rede 

internacional de promotores ODSs, onde nosso diretor executivo Mauro Pereira é coordenador de 

campanhas da RIPO levou este tema para os membros da RIPO na América do sul.  

  

 
  

 
  

Abril – Plano diretor do Rio de janeiro  



No dia 12 de abril fomos convidados pelo vereador William Siri para falar em uma reunião na comissão de 

assuntos urbanos da  câmara de vereadores do Rio de janeiro, onde  tivemos um diálogo sobre o 

crescimento desordenado e os problemas socioambientais e o novo plano diretor na zona oeste do Rio de 

janeiro, a defensores do planeta apresentou um panorama acerca dos danos causados com o boom 

imobiliário na região, ausência de saneamento básico e pressão sobre as áreas de mata atlântica, como o 

crescimento da violência envolvendo as terras na zona oeste - Ap 5.  

  

 
  

  

Maio – Encontro sobre ODS 2 com os agricultores do Mendanha  

Participamos do encontro sobre agricultura familiar e produção orgânica com os agricultores da 

serra do Mendanha, como a defensores do planeta vem trabalhando no fortalecimento da agricultura 

familiar da serrinha do Mendanha e em  formações e estudos dos impactos dos agrotóxicos na saúde 

e no meio ambiente da serra do Mendanha, fomos convidados pelos agricultores a conduzir  uma 

fala sobre a importância dos ODS 2  e da agricultura sustentável  na visita do prefeito Eduardo Paes 

ao território, conseguimos importantes vitorias neste dia a criação de uma coordenadoria de 

agricultura do Rio e o prefeito se comprometeu com a defensores do planeta com a criação da 

comissão municipal sobre a agenda 2030 do Rio de janeiro e posou com a bandeira da agenda 2030 

da ONU.  



  

  

Maio – Comissão municipal sobre agenda 2030 da cidade do Rio de janeiro  

No final de maio tivemos uma grande vitória pois a Defensores do planeta vem trabalhando desde 

2018 na sensibilização dos vereadores da câmara de vereadores do Rio de janeiro e da prefeitura do 

Rio de Janeiro para a importância da criação da comissão municipal sobre a agenda 2030 da cidade 

do Rio de janeiro, ou seja espaço importante de divulgação, diálogo, internalização e monitoramento 

das políticas públicas alinhadas com os ODS na cidade, e o prefeito nos prometeu lá na serra do  

Mendanha e cumpriu através de um decreto criou a comissão e nos convidou para ajudar na 

construção e apoio da comissão no Rio de janeiro, motivo de orgulho pois a Defensores do planeta 

é a única ONG do  Rio de janeiro que ajudou ativamente na construção da agenda 2030 na ONU e 

dentro da  Rio + 20.  

  

 
  

  

Junho – Dia Mundial do Meio Ambiente Prefeitura do Rio de janeiro  

A defensores do planeta foi convidada pelo secretário de meio ambiente do Rio de janeiro, para o  



lançamento no museu do amanhã do PDS – Plano de desenvolvimento sustentável e ação climática 

da cidade do Rio de janeiro, a Defensores do planeta participou desde o inicio dos trabalhos, 

pautando os problemas socio ambientas da cidade, o diálogo com as escolas, com os bairros, uma 

escuta ativa dos territórios, ajudando com os conhecimentos sobre os ODS, o acordo de Paris e a 

inclusão da sociedade civil na governança, 4 membros da defensores do planeta participaram 

diretamente da construção que durou 5 anos e ficamos felizes pois dentro do plano tem uma carta 

da defensores do planeta, isso mostra pra gente  o respeito ao nosso trabalho.  

  

 

Junho – Dia Mundial do Meio Ambiente WED 2021  

A defensores do planeta realizou um evento junto com a ONU meio Ambiente  e a SMAC secretaria 

do meio ambiente do Rio de Janeiro para comemorar o dia mundial do meio ambiente na cidade do 

Rio de janeiro, com o tema “ Reimagine, Recrie e Restaure” pela primeira vez trouxemos a 

comemoração oficial para a zona oeste do Rio de janeiro, onde chamamos a atenção da população 

para a Serra da Posse em Campo grande, a área é um  local  de reflorestamento da prefeitura do Rio 

de janeiro e também é um exemplo de luta e união dos moradores pela preservação e educação 

ambiental uma das lutas era transformar a área em uma unidade de conservação ambiental, 

conseguimos esta vitória neste ano, contamos com a presença no evento de moradores, imprensa, 

Secretario de meio ambiente   do Rio de janeiro, pesquisadores, juventude, ONU, Vereador Zico 

presidente da comissão de meio ambiente da câmara de vereadores, Sub prefeito da zona oeste, 

ONGs e professores da região.  

  



 
  

Julho – Parque Estadual do Mendanha  

  

No dia 12 de julho a Defensores do planeta tomou posse no conselho gestor do parque estadual do 

Mendanha, este foi um momento impar pra gente, pois a nossa organização nasceu da luta pela 

defesa da Serra do Mendanha, local com resquício de mata atlântica, uma rica biodiversidade , 

história da região, turismo, agricultura e abastecimento hídrico da zona oeste, a luta para a 

transformação da APA Gericino – Mendanha em um parque foi da Defensores do planeta, que iniciou 

uma campanha de denúncias sobre o  abandono  da unidade de conservação dentro e fora do pais, 

inclusive realizamos denuncias nas conferencias da ONU, na imprensa nacional e internacional e em 

2012 dentro da conferencia Rio + 20, denunciamos o abandono da serra pelo governo do Estado do 

Rio de janeiro,  quando recebemos a informação do então secretário de ambiente Carlos Minc, que 

iria transformar a área em um parque, a Serra do Mendanha tem uma importância vital para a nossa 

região, como manter o micro clima, água, biodiversidade, mata atlântica e  produção agrícola além 

de estar na área dos CBHs do Guandu e Baía de Guanabara.  

  

Julho – Polo de juventude ODS  

No dia 30 de julho por uma iniciativa inovadora da Defensores do planeta inauguramos o primeiro 

polo de juventude ODS em Paciência, bairro da zona oeste do Rio de janeiro o polo tem o objetivo de 

incluir a juventude do território na construção das políticas públicas socio ambientais, como na 

divulgação, implementação e monitoramento dos ODS, tem como foco o  mapeando dos problemas 

socio ambientais locais e a busca das soluções utilizando os ODS como ferramenta principal, como 

também local de cultura, lazer, ensino de políticas públicas, projetos, cidadania,  incidência política 

e idiomas, o polo é uma parceria da Defensores do planeta com a ONU, SEEDUC , UEZO e a secretaria 

municipal de juventude do Rio de janeiro.  



 
  

Agosto – Agenda 2030 em Niterói  

Em agosto a Defensores do planeta foi convidada pelo coordenador de juventude de Niterói, para 

uma reunião  de cooperação para ações e inclusão da juventude da cidade na implementação da  

 



agenda 2030, estivemos em uma reunião com prefeito da cidade que se comprometeu a criar a 

comissão municipal,  alinhar todas as ações, projetos e programas do municípios com os ODS, 

solicitou nosso apoio para conseguir colocar  em pratica os ODS, criar o fórum de juventude sobre 

a agenda 2030  e hastear a abandeira da agenda 2030 na cidade.  

  

Setembro – Prêmio CREA de meio ambiente  

Em setembro ganhamos uns dois prêmios mais importantes no reconhecimento da luta 

socioambiental do Estado do Rio de janeiro, Por indicação de uma professora e um engenheiro do 

Rio de janeiro a Defensores do planeta foi a escolhida e ganhou prêmio CREA- RJ de meio ambiente 

na categoria de entidade ambientalista com atuação na defesa socioambiental.  

 
  

Novembro – Lançamento da Rio 2030  

Desde de o inicio a Defensores do planeta participou da construção da conferencia Rio 2030, 

organizada pelo governo do Estado do Rio de janeiro, o objetivo do evento é comemorar os 30 anos 

da Eco 92, a conferencia tem um foco na defesa das nossas baías e na internalização da agenda 2030 

no Estado do Rio de janeiro, a convite da sub secretaria de recursos hídricos  a defensores participou 

da construção do documento oficial, divulgação no exterior,  articulação com os países e inclusão 

da juventude, no lançamento da logo marca o secretario de ambiente do estado posou com a 

bandeira da agenda 2030.  



 

  

Novembro – COP 26  

A Defensores do planeta participou da COP 26  conferência mundial sobre mudanças climáticas da 

ONU na Escócia, lá tivemos uma agenda cheia, com palestras, articulação com os países, fomos 

apresentar o nosso projeto de educação em mudanças climáticas no Estado do Rio de janeiro  a 

convite da UNESCO, participamos do GT de água, biodiversidade e agricultura da ONU, participamos 

de um painel sobre experiencias exitosas no Brasil sobre implementação sobre os ODS com o Estado 

de São Paulo, visitas aos ONGs locais , apresentamos o plano de desenvolvimento sustentável e 

ação climática do Rio de janeiro e formalizamos uma parceria sobre a agenda 2030 com  o ministério 

de meio ambiente da França.  



  

Governador de São Paulo.  

  

  

Ministra de meio ambiente da França.  



  

Divulgando o Plano de desenvolvimento sustentável e ação climática da cidade do Rio de janeiro 

junto com Cavaliere.  

Dezembro – ECOB  

A defensores do planeta participou de uma mesa sobre a água como fio condutor do ODS 6 e a 

Agenda 2030 no ECOB de 2021, como pautamos desde o início que o tema ODS entrasse na pauta 

dos CBHs do Rio de janeiro , ficamos felizes que isso começou há se tornar uma realidade,  

realizamos uma explanação da construção da agenda 2030 na ONU até a importância de usa lá como 

ferramenta de implementação, internalização e monitoramento nos planos de bacias e nos 

instrumentos de gestão dos recursos hídricos  

  

  



 
  

  

 

 

Eu enquanto diretor executivo da ONG socioambiental Defensores do planeta reafirmo o nosso 

compromisso com os 10 princípios do pacto global, informamos ainda que são princípios que estão 

em nosso estatuto e há mais de 20 anos trabalhamos na defesa destes princípios como direitos e 

deveres fundamentais para se chegar ao desenvolvimento sustentável no planeta. 

 

 

 

  

Mauro Pereira Biólogo– Diretor executivo da Defensores do planeta e Facilitador ambiental da 

América latina e Caribe na ONU meio ambiente  

www.defensoresdoplaneta.org.br  

http://www.defensoresdoplaneta.org.br/
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